



家庭教育学級紹介

令和6年度は、昨年度より実施数が増えています。感染症の影響も落ち着き、活動も活発になってきていると思われます。上半期に活動していただいた内容を皆様の一部紹介します。今後の活動にお役立てください。

(問い合わせ：佐倉市教育委員会社会教育課 電話：043-484-6189)

千代田小学校

第1回目として、令和6年6月24日に開級式と併せ、1年生も学校で使うタブレットの操作（オクリンク、ドリルパーク等）体験、校内探検、保護者交流を行いました。15名の参加でした。



開校式です。

寺尾校長先生からのあいさつから始まりました。



山本教頭先生の講話です。

1年生もタブレットを使いますが、初めて聞く内容もあり、保護者も操作の難しさを感じていました。保護者間で教え合いながら進めることができたので、交流も深めることができました。



校内探検です。校内各所を見て回りましたが、やはり1年生の廊下掲示や授業の様子に興味を持たれていました。授業参観等では見られない部分も、ゆっくり見られる機会となりました。



カードに記載された内容で、順番に自己紹介等を行いました。パパも参加しており、保護者間のコミュニケーションを活発に取ることができました。



千代田小学校

第2回目として、令和6年7月26日に「親子で工作教室」を行いました。講師に久本綾氏をお招きし、自分だけのソルトアートを作りました。夏休みの自由研究等のきっかけを得る機会になりました。22名の参加でした。





上志津小学校

第1回目として、令和6年6月24日に開級式と併せ、校内探検、保護者交流を行いました。12名の参加となりました。



暑さ指数を回る場所にて保護者に説明を行っています。

高橋教頭先生の案内のもと、学校内（校舎内、校庭）を見学しました。普段見ることができないプールや特別教室も見ることができました。

懇親会では、普段の子供たちの様子、学校での過ごし方、クラブ活動等について、情報共有の場として、保護者同士の関わりを深めることができました。

第2回目として、令和6年7月22日に親子で「学べる理科の実験教室」を実施しました。家庭教育学級の保護者を講師としてお招きしました。夏休みの始まりに、学習意欲の向上と親子の交流が図れる機会となりました。56名の参加でした。



水溶液やスライム等ができる際の仕組みについて、資料を用いて学びました。



酸性の液体に重曹を入れて混ぜます。何色に変化するかな？



スライムの完成です。子どもからは「感触が気持ちいい」等の声も聞かれました。



スライムの一部に塩を混ぜ、水分が抜けるとスーパーボールが出来ました！



西志津小学校

令和6年6月25日に校内探検を行いました。20名の参加でした。



菊池教頭先生のお話です。子どもたちがどのような環境で学び、活動しているのか学びました。



普段子どもたちが過ごしている校内を教頭先生の説明を聞きながら、見て歩きました。普段の子供たちの様子が目に浮かびます。

佐倉小学校

令和6年7月9日に「ネットトラブル防止教室」を開催し、講師は北総地区少年センターからお招きしました。近年増えているネットトラブルについて、児童だけでなく、保護者や地域の方もネットモラルの意識を高める機会になりました。11名の参加でした。



当日は、小学校6年生が参加し、講師が話す場所で授業を受けました。保護者については、ライブ配信されているものを別教室で視聴しました。授業終了後は、保護者が講師と直接話をする機会もありました。



西志津中学校

令和6年6月28日に「情報モラル」に関する講座を行いました。当日は、全校生徒も参加し、保護者と一緒に学びました。来校できない保護者も自宅等でオンライン視聴できるよう、実施方法が工夫されていました。保護者の参加は、会場とオンライン併せて20名程の参加でした。



講師は、北総地区少年センターをお招きしました。普段、あまりに気にせずにインターネットを使用していることが多いかもしれません。ただ犯罪に繋がる可能性があることや、親として子どもに対して対応するべきことが何かを学ぶことができました。

令和6年7月3日に「給食試食会」を行いました。野田教頭先生からは、給食の歴史や西志津中学校の給食体制について、説明がありました。栄養士の程野先生からは献立作成や給食に使われている食材、調理工程での工夫などについてお話を伺いました。その後、実際に給食の配膳を行い、食事を摂りました。生徒たちの給食の様子を見学もでき、保護者間の交流も深めることが出来ました。18名の参加でした。





佐倉幼稚園

第1回目として、令和6年7月2日に「小児向け心肺蘇生法と救急手当講習」を行いました。8名の参加でした。佐倉消防署から講師をお招きし、小児の心肺蘇生法、誤飲、熱性痙攣、熱中症の対応等を学びました。



小児用のマネキンを用意してもらい、消防署職員から講義を受けました。参加者からも多数質問が出て、有意義な機会となりました。



AEDの操作も実演しました。体験した経験がある方が少なく、貴重な経験になりました。

第2回目として、令和6年8月22日に「親子で活動！リズム体操！」を行いました。講師に加藤陽子氏をお招きし、親子で触れ合いながら、楽しい時間が過ごせました。体のどこを刺激するとどんな効果があるか、普段どこを動かしていないかがわかりました。今後、体の使い方や子どもの運動能力を伸ばすための遊びなどを学びました。12名の参加でした。



最初は「ハイタッチ」で先生とご挨拶。上手に名前を言うことができました。



準備運動のストレッチです。背筋を伸ばして、背中を伸ばします。「背中を伸ばすことって、大切ですよ」と先生から。

「普段運動できないから、気持ちいい」という参加者の声もありました。



ロケットのように飛び出します！ママと一緒に楽しいですね！



スカーフを上に向けてジャンプです！！花火のように打ちあがり、楽しい動きができました。



お母さんの膝の上で立てるかな？バランスを取って立ってみよう！



今度は、お空を飛ぶように床に寝そべて、背を伸ばします。



風船遊びをしました。うちわでパタパタあおぎ、風船が落ちないように…落ちないように。一生懸命取り組みました。



ミニアスレチックです！平均台のように、バランスとって、上手に渡ることができましたね！



印南小学校

令和6年7月2日にアロマバスソルト作り講座を実施しました。アロマの効果を学び、好きなオイルでオリジナルのアロマバスソルトを作りました。9名の参加でした。



天然塩を40グラム計測し、準備をします。



これらの香りのオイルから好きなものを選んで、天然塩と混ぜていきます。



先生の話聞き、実際に匂いを確認しながら、好みのアロマバスソルトを作りました。教室中が良い香りに包まれます。



最後にお好みのハーブを入れて完成です。これを小袋に入れ、湯船につけます。さて、どんな匂いとなるのか楽しみです！



普段一息付けないことも多いですが、アロマの効果でリフレッシュするきっかけを知り、普段の生活の中でも参考になる講座となりました。



山王小学校

令和6年7月5日に「日本茶セミナー」を行いました。講師として小川園様をお招きし、佐倉とお茶の歴史、お茶の効能を学び、実生活にも活かせる情報を知ることが出来ました。



小川園の小川氏から、まずはお茶の歴史や効能を学びました。



お茶の特徴を理解した後、皆さんで試飲を行いました。匂いや味の違いを実感し、理解を深めました。



今回ご紹介があったのは「知覧茶 (鹿児島)」「伊勢茶 (三重)」「八女茶 (福岡)」「佐倉茶 (静岡)」



緑茶にレモンとオレンジを輪切りに切手入れたものです。緑茶のイメージより、紅茶を飲んでいるような味わいを楽しむことができました。冷茶にはデトックス効果もあり、ダイエット等にも効果的であることがわかりました。



4種類のお茶を飲み比べて、どの品種か当てるクイズを行いました。「えー難しい」「違いが分かる！」等の声も聞かれました。参加者間の交流もあり、楽しみながら学ぶことができました。



王子台小学校

令和6年7月25日に親子工作体験として、「ミニダルマ色塗りワークショップ」を行いました。講師として sunny sunday 様をお招きし、オリジナルのミニダルマを作りました。



普段使っている水彩絵の具を使って、集中して色を塗っています。上手にできるかな？



パパの参加者もいました。子どもたちと話しながら、一緒に頑張っています！



先生の指導を受けながら、親子で協力して作成する様子も見られました。



絵付けが得意な保護者の方もおり、とてもかわいいダルマですね。



最後は、みんなの作品を見せ合いました。皆さんお疲れ様でした。色々個性がある作品が仕上がりましたね。親子の交流、保護者同士の交流の機会になりました。

